

キッズみんなの日記

12月号

ギター
今日、コルトンプラザ
に行つて、はじめてギター
をさわりました。

なぜ、ギターを見たのかというと、クリスマスプレゼントにもうからうから、一どだけでもさわってみたかったのです。

わたしは、トラベルギターというギターにしました。もちかたをおしえてもらつてもつたら、お父さんに、「かっこいいね。」

と言われたのでうれしくなりました。エレキギターというのもあるけど、子どもよつのかをかつちゃうと、子どものときにしかつかえないから、ちがうのにしました。ギターをひいてとてもたのしかったです。クリスマスがたのしみです。

(小二・OMさん)

優秀作品紹介

★日常の「コマ」を

生き生きと表現する

空手

ぼくは空手に行きました。強い人とおもいきり一たい一のバトルをやりました。ぼくがさいしょにけりとパンチをれんだでやっていたら、あいてがうっ、といって、もう一ぱつやったら、つぎは、みぞおちに入つて、あいてをなかせてしまいました。

だけど、一たい一のバトルでけつちやくがついてぼくのかちになつたからよかったです。

(小二・II君)

ね！相手の子の様子もとても活き活きと描写できました。相手は、相当痛かった上に、負けたいことも悔しかったのかも知れませんね。

★★セリフや擬態語を

効果的に使う★★

まずい

ぼくは、三時間目の理科の授きようがおわり、次に算数という五分休み、算数のじゆんびをしていると、気づきました。「まずい、算数の教科書わすれた。」

まずい、まずい、と思つているうちにチャイムが鳴りました。そして、先生が言いました。「今日は、教科書いりません。」

すごくほっとしました。

(小三・KT君)

短い文章の中に、「まずい」という言葉を繰り返し使うことで、焦る気持ちを上手に強調しています。T君の真面目な性格がよく表れた文章でした。先生のひと言であっけなく解決し安堵した様子も上手に表現しています。

野球の試合

きょう、野球の試合がありました。さいきん、ぼくはちようしが悪く、ヒツトが打てませんでした。なぜかというところ、毎日すぶりをやっていたからです。それで、バッティングの練習をしたとき、ぜんぜん打てませんでした。ぼくは、打てなくてくやしかったです。

野球の練習がかわつて家にかえて、すぶりをしました。明日、野球の試合だからです。バッティングの練習のことを思い出したら、野球の試合でヒツトが打てないと、またさらにくやしい思いをするので、すぶりをいっぱいしました。すぶりだけでなく、いろいろな練習や、しゅびの練習もしました。

次の日、ぼくはスタメン、七番センターで出ました。一打席目は外野の頭をこえるツーベースヒットを打ちました。二打席目は、スクイズといつて三塁にランナーがいたらそれをやります。それで追加点をとりました。結果は、八対〇で勝ちました。その試合は、いままでの中で一番良い試合でした。とてもうれしかったです。

(小四・IN君)

N君、見事スランプ脱出ですね！「調子の悪さ」→「原因」→「行動」→「良い結果」と段階構成もしっかりしています。何より、調子の悪い自分のバッティングを「自分の努力不足」とし、すぐに行動に移したことは人として見習うべきところですね。とても素敵です！

★説明や描写を工夫して

思いを伝える

テニスは楽しい

このごろ、テニスをやるようになりまして。ぼくは、サッカーもやっているから足は少し速いです。ぼくはスマッシュをきめるとサッカーと同じで点をきめるとすごく面白いのです。

始めた理由は、友達の家でテニスラケットとボールがあつて、友達にラケットをかしてもらったからです。それで、友達といつしよにテニスをやりました。すごく面白かったです。

家にかえて、以前家でやったことがあつたことを思い出して、ラケットとボールを探したらボールとラケットが一つずつありました。ボールとラケットがあつてうれしくて、すぐに家の庭でかべあてをしました。これからも、かべあてとかやつて、もっとうまくなりたいです。

(小五・YY君)

サッカーのゴールを決める気持ちよさとスマッシュを決めたときの心境を並べ、テニスの楽しさを上手に伝えています。Y君がテニスを始めたきっかけ、夢中になっていく様子を生き生きと表現できましたね。

市川文化会館

十一月十日(土)に「道」の字が選ばれたので、市川文化会館に親に行きました。選ばれたときはとてもうれしかったです。

順番に見ていつてみると、お友だちの作品もありました。そのあと、自分の作品を見に行きました。上のほうの真ん中にありました。カメラを持っていったので、写真を撮りました。

それから、ちがう学校の作品をみていくと、先生がせいとたちに分数の足し算、引

計算をおしえているように、クラスのみんながねん土で作った自分たちの顔の作品がありました。それを見て、「すごいなあ。」と思いました。



(小五・SAさん)

Aちゃん、書道で代表に選ばれたんですね。立派です！自分の作品を見に行った事実だけでなく、そこで見た他の人の作品に感動した様子を生き生きと表現し、見事に書き広げています。見習いたいテクニックです。



野球をした

今日、野球をしました。バッティングをしました。とくしゅなボールをつかいました。とくしゅなボールは、まわりがゴムで中に入っていました。すごく打ちにくかったです。そのあと、ぶつうのボールを打ったら、すごくびました。大事なしあいがあるので、もっと打てるようになりたいです。

(小五・UR君)

バッティング練習用の特殊なボールがあることをR君の日記で初めて知りました！練習用のボールの説明や効果をとてもわかりやすく説明できましたね。大切な試合に向けての抱負でまとめた最後の一文も爽やかです。

たぬきの家族

今日、サッカーが終わった後に友達と帰っていると、ねこのような生き物がいました。その生き物のほうに近づくと、たぬきがいました。たぬきは三匹いました。二匹は小さくて一匹は大きかったです。野生のたぬきは初めて見たので見られてうれしかったです。たぬきは、とても行動がおそく、しっぽがとても長かったです。思っていたより細かったです。

(小五・KK君)



野生のたぬきを見たのは貴重な体験ですね。絵本で見るたぬきはみな丸丸と太っていますが、実際のたぬきは痩せています。ふさふさした大きなしっぽが印象的ですね。K君は、そんな驚きを素直に表現して可愛らしいたぬきの親子を上手に描写しています！

私の友達

私の友達で五年生なのにとってもせが高い子があります。その子は、保育園の時から友達です。その子とは、何ヶ月に一回か二回ぐらいしか会うことができなのですが、今日会ってビックリしました。その子は小さい頃から背が高かったけど、またさらに大きくなっていったのです。

「わ〜何センチあるの？」

と私が聞いたら

「何センチだと思う？」

と聞かれたので、

「一五二センチくらい。」

と言ったら、友達は笑って、

「ちがうよ、一五八センチだよ！」

と言われて、私はとてもビックリしました。

「いいえ、せが高くてうらやましいよ。」

と言ったら友達は、

「よくないよ！だって、えいがを見にいったら、大人だと思ったみたいで、大人二名ですね、言われたんだよ。」

私は、友達の話聞いてせが高いと良い事だけでなく、悪い事もあるんだなと思いました。でも、私はせが低いのでやっぱり少しだけ身長をのばしたいと思っています。

(小五・KMさん)

Mちゃんと幼なじみの関係やその子がどんな子なのか、実に解りやすく書かれていますね。女の子ならではの会話文がとても楽しい日記です。友達との会話から自分なりの感想をまとめ、段落構成もバッチリです！

冬の水道



ぼくは、冬の水道がとても苦手です。理由は、水は冷たいので、飲むのにはいいけれど、手を洗うのがいやです。冬はかぜがはやるので、なおさら手洗いうがいをしてほしいけど、冷たいからいやです。手がこおりのように冷たくなります。

もう一つの理由は、かんそうする季節なので、手が水にぬれると、あか切れになるからです。冬の水道は苦手です。

(小五・MS君)

S君の日記で、冬の学校での手洗いや掃除が憂鬱だったことが鮮明に思い出されました。日常の何気ない感想を理由とともに上手に話題として選り書き広げています。題材選びの上手さは見習いたいですね。

産休

今日、たんにんの飯田先生が、学校が最後でした。なぜなら、男の子をさすずかって産休に入るからです。

五時間目には、お別れ会をやりました。そして、ゲームをやったりしました。

ゲームが一番楽しかったです。理由は、「リーダー探し」をやったからです。イスに

すわりながらやったので、赤ちゃんにふた

んがかからないようにしました。先生がお

にとリーダーを選んだ、楽しかったです。

先生からプレゼントをもらいました。中は

身はノート、あめ、そしてクラスみんなの

記念写真でした。うれしかったです。写真は、私の宝物です。さびしいけれど、元氣

な赤ちゃんだといいです。

(小五・OMさん)

先生と楽しいひとときを過ごしたと、先生を氣遣っているみんなの様子がとてもよく伝わってきます。先生と一緒に撮った記念写真を「宝物」というMちゃんの言葉に先生への思いが詰まっていますね。

市内音楽会

今日は、市川文化会館で行われる市内音楽会に行きました。知っている人もいました。ぼくたちの国府台小は十番目でした。六番目の学校が発表し終わると控え室のような所に入りました。裏の部屋で練習し終わると、ステージの裏に行きました。とうとう前の学校の発表が終わりで自分達の番になりました。その時自分だけでなく、他の人もみんなうしろしているのがわかりました。

ステージに入ると照明が当たり眩しくなりました。でも、準備をするため自分たちとおなじように控え室にいます。学校もあって客席にはあまり人がいなくて、きんちようしないで歌えました。それで、通常よりもおおきな声を出せてすっきりしました。

今日は思い出にこの日になりました。

(小六・SA君)

市内の学校が集まり、大勢の前で歌を披露するのは緊張するでしょうね。A君は、自分の緊張だけでなく、クラスメイトにも目を向け、みんなの様子も生き生きと表現しています。「緊張感」から「達成感」へと変化していく気持ちの変化を見事に表現できました。

●伊藤先生のおすすめの本
今月は都合によりお休みにさせていただきます。ご了承くださいませ。

編集後記

本年も「キッズみんなの日記」をご愛読いただき有り難うございました。初刊行から早五年が過ぎました。塾生達の可愛い日記を紹介する月刊紙を発行している学習塾は珍しく、この企画を実現してくださった土屋先生、栄子先生、添削に協力いただいている先生方、この場をお借りして御礼申し上げます。今後とも、お子様を楽しみながら、自信を持って文章で表現することができるよう努めてまいります。今後とも、「ご意見」「ご感想」としてご寄せください。皆様、よいお年をお迎えくださいませ。

(小六・SA君)

